

HERALDO DE MURCIA

AÑO III

DIARIO INDEPENDIENTE

NUM. 680

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la península una peseta al mes.—Extranjero, tres me-
ses 7.50 PESETAS.
Comunicados a precios convencionales

MARTES 12 DE JUNIO DE 1900

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
En cuarta plana. 00.05 pesetas line
En segunda y tercera. 00.10 id. id.
En primera. 00.20 id. id.
Administración: San Pedro, 17

DON ANGEL GUIRAO Y NAVARRO,

FALLECIÓ EL DÍA 15 DE JUNIO DE 1890

R. I. P.

En sufragio de su alma se dirán misas de media hora en el templo de la Merced desde las seis hasta las doce, en los días 13, 14 y 15 del actual, estando S. D. M. de manifiesto con motivo de celebrarse piadosos ejercicios en honor del Santísimo Corazón de Jesús. Todos los cultos que celebre el día 16 la Asociación de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, en el mencionado templo, serán también en sufragio del alma de dicho Excelentísimo Señor.

Su Viuda la Excm. Sra. Doña Josefa Girada, y demás familia

Suplican á sus numerosos amigos rueguen á Dios por el eterno descanso del finado, y concurren á alguno de dichos religiosos actos, favor por el que les anticipan las más expresivas gracias.

Los Excmos. Sres. Nuncio Apostólico de S. S. y Cardenal Arzobispo de Toledo concede cada uno cien días de indulgencias á todos los fieles por cada misa que oyere, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren en sufragio del alma del finado; más cuarenta respectivamente, los Excelentísimos Señores Obispos de Madrid-Alcalá y Cartagena-Murcia por los mismos piadosos conceptos.

YA ERA HORA

DE MADRID Á MURCIA

Leemos que el Sr. Obispo de la diócesis ha tomado cartas en el asunto de la iluminada de Algaida, para poner término á un espectáculo que ya hemos dicho redundaba en mengua de la cultura pública y escarnio de nuestra santa religión. Celebramos la intervención en el asunto de tan alta autoridad eclesiástica, pues ya era hora de evitar esas escenas que durante semanas y semanas venían teniendo lugar, con escándalo de las personas sensatas y alentando un fanatismo estúpido y supersticioso que es el mayor enemigo de la verdadera fe. Los que fuera de aquí, hayan leído el minucioso relato de tanta imbecilidad, habrán formado un tristísimo y merecido concepto de los que dan esos escándalos, de los que á ellos contribuyen y de los que pudiendo, no han interpuesto aun su autoridad para corregirlos y evitarlos. La fama de esa pobre imbecil ha recorrido ya toda España, e alas de la publicidad y el nombre de la iluminada de Algaida es seguramente más famoso que el de muchas personalidades eminentes, que son por su saber y talento verdadera gloria de España. A estas vergüenzas nos conducen, más que esas muchedumbres ignorantes y fanatizadas, las clases directoras que ningún esfuerzo realizan por instruir y educar al pueblo, al que por propia conveniencia prefieren mantener en un estado de verdadera brutalidad. Así en este país de toreros é iluminadas, se menosprecia todo aquello que es objeto de preferente atención en las naciones cultas: porque los gobiernos solo se ocupan del pueblo para excoaccionarle los tributos y arrebatarle sus hijos, pero no para llevar á sus inteligencias la luz del progreso y de la cultura que les haga rechazar esas salvajes supercherias, de las que se muestra, por virtud de su ignorancia, fanático creyente.

Sr. Director del HERALDO DE MURCIA
El gobierno y la Union Nacional
Entre el gobierno y la Union Nacional la guerra ha tomado gravísimos caracteres. Silvela va á poner en práctica su plan contra Paraiso y los demás individuos del Directorio. La primera medida es evitar que se mente en lo sucesivo la resistencia al pago, prohibiendo que se haga propaganda. En la central telefónica se ha colocado el siguiente significativo aviso: «SEÑORES CONFERENCIANTES No se permite comunicar noticias relativas á la resistencia al pago». La segunda medida será proceder contra los periódicos que franca ó subrepticiamente inserten artículos en aquel sentido. La tercera medida, que es que quizás la más grave, será encarcelar á los individuos del Directorio si estos se estralimitan en su campaña opositora, sometiéndolos á un «horroroso proceso» y quien sabe si á martirios y torturas «ruentísimos». La opinión recibe estos propósitos con disgusto, porque la creencia general es que no hay para tanto. Por su parte los individuos del Directorio menosprecian al Sr. Silvela, y ante estos tenebrosos preparativos levantan los hombros con indiferencia. Parece que va á comenzar el espectáculo. El Directorio anuncia que durante la semana entrante realizará á otivos trabajos. No anuncia el Directorio la índole de las tareas que practicará, aunque se supone que se enviarán instrucciones á los organismos de provincias. **Gabinete intermedio** Dícese que la regente atenderá las indicaciones de los Sres. Montero Rios, Martínez Campos, Pidal y otros para la formación de un gabinete intermedio.

El Sr. Sagasta no encuentra mal esta idea, porque no tiene prisa de volver al poder y preferiría que al hacerlo le diesen ya resueltas dos importantes cuestiones: una la que se refiere á la Union Nacional y otra la de la boda de la princesa de Asturias. **Maniobras militares** En breve se verificarán maniobras militares en Aragón. Tendrán por objeto el avance de un supuesto enemigo que intenta invadir nuestro territorio por los Pirineos. Las operaciones comenzarán en los primeros días de Julio, y tomarán parte en ellas el regimiento de Gerona, el tercer regimiento de montaña, un escuadrón de caballería del regimiento de Castillejos, una batería de artillería en pie de Guerra y una compañía del de pontoneros con material adecuado. **Viaje de la corte** Segun manifestaciones del ministro de la Gobernacion Sr. Dato, el viaje de la corte á San Sebastián se efectuará este año en los primeros días del mes próximo. La proyectada expedición de S. M. el rey por el litoral se verificará en Agosto. Es inexacto que SS. MM. tengan por ahora el propósito de visitar ahora el santuario de Monserrat. **El corresponsal.** 11 de Junio.

A los catorce años de edad abrazó la carrera de las armas, y en la expedición llevada á efecto por Leopoldo I de Austria contra los turcos, puso por primera vez de relieve su talento militar y su valor; después, á las órdenes de su padre, peleó contra Guillermo de Nassau, príncipe de Oranje, sucesor de aquel en el trono británico á consecuencia de sus desaciertos en la cuestión religiosa y por voluntad del Parlamento, y aunque la campaña no les fué favorable, en ella adquirió gran renombre el duque de Berwick. Cuando las derrotas obligaron á padre á refugiarse en la corte de su favorecedor y amigo Luis XIV, el segundo se naturalizó en Francia y entró al servicio de este rey, y como general suyo fué enviado á España con un ejército de 12.000 soldados para tomar parte en la guerra de Sucesion á favor de Felipe V. Tal fué su fortuna en esta guerra, que á él se debió que la campaña saliera del estado indeciso en que se hallaba estacionada casi desde su principio. Muchos fueron los triunfos obtenidos por el hijo del desdichado Jacobo, más ninguno tuvo tanta resonancia ni trascendencia como el conseguido en los campos de Almanza el 25 de Abril de 1707, por que á este debió en realidad Felipe V el de su causa, como lo demostró al recompensar á Berwick por su victoria con el nombramiento de duque de Livia, grande de España de primera clase y caballero del Toison de oro. Al firmarse el tratado de Utrech, Jacobo Jitz Jacobo continuó á las órdenes del nieto de su monarca, por cuyo motivo tomó parte en la guerra de Cataluña y se encargó del sitio de Barcelona, cuya rendicion pudo conseguir á los dos meses de asedio. Cuando en 1719 Austria, Francia, Inglaterra y Holanda, formaron alarizadas por los proyectos del ministro cardenal Alberoni, la cuádruple alianza encargada de abatir el nascente poderío de Felipe V, Berwick entró en España al frente de 30.000 franceses el 21 de Abril de 1719. Al estallar en Austria la guerra de Su-

cesion, Berwick pasó á Alemania al frente de un ejército francés y en el sitio de Jilpsburgo halló la muerte el 12 de Junio de 1734.

El tio Antonio

CUENTO
Estaba ya para morir el día tras de los montes lejanos, azules como el cielo, con el que se juntaban allá en el linde del horizonte. Y por la inmensa planicie del campo por sendas y caminos, los trabajadores se retiraban con sus aperos, á las casitas que aquí y allá se distinguían, sobresaliendo con su blancura entre el verde de los sembrados que todo lo llenaban. En una de aquellas humildes casitas, no importa donde, habia una moza, fresca y rolliza, sentada á la puerta en compañía de un anciano trabajador. Pasaban por el camino que frente á la casa cruzaba, grupos de trabajadores, que volvían á los hogares abandonados durante el día. Y los saludos cruzábanse del camino, á la casa y de la casa al camino; y habia bromas y citas de balles y noticias de este y aquel; y conversaciones de un momento. Alegría y animacion, esparcimiento después de tantas horas de trabajo continuo y rudo, trabajando la tierra bendita, madre de todos que nos dá vida mientras vivimos y nos guarda amorosa en su seno blando y cariñoso, como el de toda madre, al comenzar á dormir el sueño largo y tranquilo. Tambien, por uno de aquellos caminos llegó á la casa, con la escopeta al hombro y seguido de un perro, un joven no mal parecido, cuyo traje y cuyo porte se diferenciaban por completo del traje y el porte de aquellos trabajadores del campo. Era el señorito que volvía de oazar. Después de dejar la escopeta en un lado, limpiarse el sudor y quitarse el som-



El duque de Berwick
Este famoso general de la guerra de Sucesion, fué uno de los diversos hijos que tuvo el católico rey de Inglaterra, Jacobo II, con la Srta. Arabella Churchill, hermana del no menos célebre general duque de Marlborough; nació en Londres el 21 de Agosto de 1660, siendo trasladado á Francia de muy corta edad, para recibir la esmerada educación que á su elevada estirpe correspondia.

